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Stellungnahme zu: 3. Bauabschnitt Willy-Brandt-Platz 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme zu o.g. Vorhaben. Die im Umweltforum zusammen 

geschlossenen 16 Mannheimer Umwelt-, Naturschutz- und Verkehrsverbände nehmen dazu wie folgt 

Stellung:   

Der Stadtraumservice Mannheim plant den Umbau des östlichen Bahnhofsvorplatzes im Bereich der 

Haltestellen der Regionalbusse und Taxistände. 

 

Abb: Planzeichnung  

Grundsätzlich begrüßen wir ausdrücklich die Anlage von Grünflächen und die geplante Pflanzung von 

Bäumen. Unklar ist für uns, was mit den bereits vorhandenen Bäumen in diesem Bereich passieren soll, 

insbesondere mit den größeren Bäumen direkt vor dem Bahnhofsgebäude (siehe auch folgenden 

Ausschnitt aus Google Maps). Diese Bäume sollten unbedingt in die Planungen integriert werden 

und erhalten bleiben.  

_ 
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In den Planungen sind keine Fahrradstellplätze vorgesehen. Bisher gibt es am östlichen und 

südöstlichen Rand des Geländes zahlreiche Fahrradabstellplätze, die komplett wegfallen sollen. In 

Mannheim ist die Förderung des Radverkehrskehrs Teil des KSAP 2030. Dazu gehört auch das 

ausreichende Angebot an Fahrradabstellanlagen, insbesondere an wichtigen Knotenpunkten. Trotz der 

Schaffung neuer Fahrradabstellanlagen auf dem Willy-Brandt-Platz sind diese stets gut belegt, was 

den Bedarf an Fahrradabstellanalagen zeigt und ungeordnetes Fahrradparken vermindert. Wir bitten 

hier um Nachbesserung und schlagen vor, ggf. auf Grüninsel Nr. 9 und 10 zu verzichten und bzw. 

stattdessen eine weitere Grüninsel z.B. westlich auf dem Bahnhofsvorplatz (hinter der 

Abpollerung) anzulegen. Dort ist bisher nur eine große gepflasterte Fläche ohne Begrünung geplant.  

 

Abb: Ausschnitt aus Google Maps, aktuelle Situation Fahrradabstellanlagen 

  

Abb links: Fahrradabstellanlage am südöstlichen Ende des Taxistandes, rechts: Ungeordnetes Parken 
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Auch vermissen wir Hinweise auf die vorhandene VRN-Nextbike-Station in den Planungen. Diese 

sollte unbedingt berücksichtigt werden. 

Außerdem weisen wir darauf hin, dass auf dem nördlichen Bahnhofvorplatz eine Radverkehrsachse 

von der Heinrich-Lanz-Straße bzw. Tattersallstraße bis zur Schlossstraße entlangführt. Diese ist auch 

im Mannheimer Bürgerstadtplan eingezeichnet (siehe folgende Abbildung, grüne durchgehende und 

gestrichelte Linie). Wir vermissen jedoch eine entsprechende Berücksichtigung in den Planungen.  

 

Abb: Ausschnitt aus dem Mannheimer Bürgerstadtplan.  

Währen der Bauphase ist geplant, die Bushaltestellen und Taxistände in die Tattersallstraße oder die 

Heinrich-Lanz-Straße zu verlegen. Wir geben zu bedenken, dass die Tattersallstraße eine wichtige 

Achse für den Radverkehr darstellt. Wir bitten deshalb auch aus Sicherheitsgründen darum, diese in 

der Bauphase freizuhalten und stattdessen die Heinrich-Lanz-Straße oder die Heinrich-von-

Stefan-Straße zu nutzen. 

Wir begrüßen die Anlage von Fahrgastunterständen für den Regionalbusverkehr auf der Nordseite des 

Platzes. Wir schlagen vor, die bereits vorhandenen Fahrgastunterstände auf der Südseite des 

Platze im Bereich der SEV-Haltestellen zu erhalten.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Sabine Messmer-Luz Dieter Breitenreicher  Wolfgang Schuy 

 

 

 


